
 КоротКо о разном назнаЧенИя

развИтИе аПК насущные дела 
и перспективы

 трудовое знамя
Издаётся с 20 марта 1932 года. выходит два раза в неделю: среда, пятница. Цена 14 руб. 53 коп.6+

trudovoe-znamja.ru

17 мая
2023 года          
Среда

   № 39 (10305)

vk.com/sladkovo_puls ok.ru/sladkovoonlain

общественно-политическая газета Сладковского района

trudovoe-znamja@mail.rut.me/trudovoeznamia

 +4               +16                 +4               +16                +5              +19                  +6              +22

       17 МАЯ                             18 МАЯ                           19 МАЯ                           20 МАЯПогода 
в нашем районе

Губернатор Тюменской области Александр Моор 
обсудил с президентом России Владимиром Путиным 

актуальные вопросы.

Полеводы СПК «таволжан» никулинского, 
Лопазновского и таволжанского отделений 4 мая 
начали посевную кампанию. 

Первой высеиваемой культурой стали однолетние 
травы, их посевом занимаются два отделения – Ни-
кулинское и Таволжанское. Лопазновцы сеют ячмень.

– Посев ведётся с одновременным внесением мине-
ральных удобрений. Предстоит засеять 13120 га. Всю 
работу планируем завершить к концу мая, – говорит 
заместитель председателя СПК «Таволжан» Нариман 
Испердинов.

Кооперативом задействована техника российско-
го производства, за исключением двух посевных 
комплексов «Кейс». Специалисты все опытные и 
квалифицированные, каждый знает свою работу на 
отлично.

– Особых трудностей нет, подводит иногда только 
погода, ну и изредка может что-то выйти из строя, но 
это не критично, всё быстро ремонтируется, – рас-
сказывает Н.Испердинов. 

Следующим этапом планируется химическая об-
работка. Позже начнётся заготовка сенажа из много-
летних трав и люцерны. С середины мая стартует 
сев кукурузы.

По состоянию на 15 мая, по данным отдела по 
управлению АПК администрации района, посев-
ную кампанию ведут СПК «Заря», ИП глава КФХ 
М.Абдрахманов и ИП глава КФХ Е.Крапивин.

Элона КарамянЦ

Социальная поддержка – в приоритете
в рамках рабочей поезд-

ки в Сладковский район 
депутат тюменской об-
ластной думы владимир 
ульянов совместно с ру-
ководителем муниципа-
литета посетил участни-
ка великой отечествен-
ной войны владимира 
Самусева. в маслянской 
средней школе парла-
ментарий побеседовал с 
педагогами и провёл урок 
истории для учеников. 
также он ответил на во-
просы журналистов.

Как отметил депутат, 
повышение уровня жизни 
граждан, их благососто-
яния, а также контроль 
за эффективностью ис-
пользования бюджетных 
средств – первостепенные 
задачи. В целом по восьми 
курируемым районам про-
граммы большие, но уве-
личить финансирование на 
строительно-ремонтные 
работы сейчас сложно. 
Бюджетные возможно-
сти региона сократились. 
На это повлияли цена на 

нефть, газ и их поставки 
в условиях действующих 
санкций. 50 процентов 
бюджета юга Тюменской 
области как раз форми-
руются от доходов неф-
тегазовых предприятий, 
расположенных в Хан-
ты-Мансийском и Яма-
ло-Ненецком автономных 
округах. Исходя из отчёта 
губернатора перед Тюмен-
ской областной думой, в 
прошлом году экономика 
юга области, в принципе, 
движется с плюсом. По 

объёмам производства осо-
бенно сельскохозяйствен-
ная отрасль отработала 
хорошо. А вот снижение 
доходной части происходит 
как раз из-за ограничений, 
введённых Евросоюзом. 

– Что касается ремонта 
социальных объектов, до-
рог, то плановые работы в 
Тюменской области будут 
выполнены. Затраты значи-
тельные из-за увеличения 
стоимости строительных 
материалов, – акценти-
рует Владимир Ульянов. 

– В Сладковском районе, 
к примеру, был выпол-
нен капитальный ремонт 
Маслянской участковой 
больницы. В настоящее 
время строится автодорога 
регионального значения 
Сладково – Лопазное – 
Новоказанка – граница с 
Казахстаном.

По-прежнему значи-
тельная часть расходов 
регионального бюджета 
– это меры социальной под-
держки льготных категорий 
граждан. 

– Нагрузка на социаль-
ную сферу возросла. В 
этом году добавилась ещё 
одна тема – летний от-
дых и оздоровление детей 
участников СВО. Дети 
военнослужащих должны 
отдыхать в хороших усло-
виях, где им будет оказана 
всесторонняя поддержка. 
Это приоритетная задача, 
она будет выполняться, 
на ней экономии не будет, 
– резюмировал парламен-
тарий. 

анастасия ГаЦаева

в москве состоялась 
встреча президента рФ 
и руководителя нашего 
региона. затронуты ак-
туальные вопросы со-
циально-экономическо-
го положения в тюмен-
ской области: поддержка 
участников специальной 
военной операции и их 
семей, развитие транс-

портной и социальной 
инфраструктуры, безо-
пасность на дорогах, ввод 
нового жилья и расселе-
ние из аварийного.

В.Путин: Александр 
Викторович, у вас наблю-
дается уже достаточно 
долго рост численности 
постоянного населения. 
Немногие регионы могут 

похвастаться этим пока-
зателем.

А.Моор: Да, действитель-
но так. И естественный при-
рост, и большой миграци-
онный – население растёт. 
Могу две цифры привести 
по нашему областному цен-
тру. В 2009 году было 600 
тысяч населения, в 2019-м,                                                          
через десять лет, – 800 ты-

сяч, на треть город при-
рос. По последним данным 
переписи, на 2022-й – 850 
тысяч. Соответственно, в 
других муниципалитетах 
численность населения 
тоже растёт, и в целом по 
региону действительно уже 
много лет сохраняется по-
зитивная динамика.

Продолжение на 2 стр.

Идёт 
посевная 
кампания

Механизаторы стойко преодолевают 
трудности и добиваются хороших результатов. 

//Фото автора

В ходе рабочей встречи руководитель Тюменской области рассказал президенту России о делах в регионе.
//Фото kremlin.ru 
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В.Путин: В том числе, 

я думаю, и за счёт того, 
что у вас число медиков, 
врачей на тысячу населе-
ния выше, чем в среднем 
по стране.

А.Моор: Могу предпо-
ложить, что в целом ком-
фортно жить в Тюменской 
области, мы много для 
этого делаем, любим свой 
край. К нам, действитель-
но, много приезжает и 
из соседних регионов. В 
том числе медицинские 
работники, для того чтобы 
работать в нашей системе 
здравоохранения, педаго-
гические специалисты.

В.Путин: Да. Но всё хо-
рошо не бывает. Большая 
аварийность на дороге за 
счёт чего, почему?

А.Моор:  Владимир 
Владимирович, работаем 
над этой темой. Действи-
тельно, у нас федеральная 
транзитная трасса идёт 
через Тюмень. Но нужно 
сказать, что на федераль-
ных дорогах благодаря 
тому, что идёт большая 
реконструкция, мы отме-
чаем в 2022 году снижение 
аварийности и смертно-
сти. Небольшой рост есть 
на межмуниципальных и 
муниципальных дорогах.

Я сам возглавляю реги-
ональную комиссию по 
безопасности дорожного 
движения – вместе с со-
трудниками ГИБДД эту 
тему обсуждаем, выявляем 
аварийно опасные участ-
ки, принимаем определён-
ные решения. Но есть ещё 
над чем работать, потому 
что достаточно большой 
транзитный пассажиро-
поток идёт, транспортный 
поток и с севера, и с вос-
тока на запад.

В.Путин: Хорошо. Да-
вайте обо всём по порядку. 

А.Моор: Расскажу о ме-
рах поддержки, реали-
зованных в Тюменской 
области для наших земля-
ков, которые принимают 
участие в специальной 
военной операции, а также 
для членов их семей.

Мобилизованным ребя-
там и тем, кто служит по 
контракту в наших имен-
ных подразделениях, у нас 
предусмотрена единовре-
менная выплата в размере 
100 тысяч рублей. Есть ряд 
выплат, связанных с воз-
можным ранением либо, 
не дай Бог, со смертью. 
Мы шефствуем над деся-
тью подразделениями, где 
служат наши земляки. У 
нас теперь есть возмож-
ность приобретать для них 
дополнительное оборудо-
вание, обмундирование, 
имущество – мы в про-
шлом году на это потрати-
ли почти миллиард рублей.

По каждой семье во-
еннослужащих составлен 
социальный паспорт. Мы 
приняли больше 30 видов 
социальной поддержки.
Основные из них: бесплат-

ное двухразовое горячее 
питание для всех школь-
ников с 1-го по 11-й класс, 
горячее питание для сту-
дентов до 24 лет, бесплат-
ное посещение кружков и 
секций. Есть возможность 
получения профессио-
нального обучения либо 
дополнительного профес-
сионального образования 
для жён мобилизованных 
или детей, если они на-
ходятся в трудоспособном 
возрасте.

Мы открыли во всех 
наших муниципалитетах 
80 социальных семейных 
гостиных, где бесплатно 
можно получить самые 
разные консультации – 
правовые, финансовые, 

химической площадки. В 
рамках соглашения с Мин-
энерго они приступили к 
реализации нового про-
екта по производству по-
липропилена из пропилена 
дегидрированием пропана. 
Объём инвестиций – при-
мерно два с половиной – 
три миллиарда долларов. 
Выход на промышленное 
производство – 2027 год. 
Они планировали год на-
зад начать этот проект, 
но в силу объективных 
обстоятельств потребова-
лось время для того, чтобы 
заменить оборудование 
недружественных стран 
на российские аналоги и 
на оборудование из наших 
стран-партнёров.

В.Путин: В предыдущие 
годы рост был, но только 
небольшой, а здесь прямо 
скачок: 1706 - 2245 тысяч 
квадратных метров.

А.Моор: Активно зани-
маемся программой рассе-
ления ветхого и аварийного 
жилья. В 2023-м завершим 
программу расселения по-
мещений, которые были 
признаны аварийными до 
1 января 2017 года, – на год 
и восемь месяцев быстрее.

Но при этом не стоим 
на месте. В тех муници-
палитетах, где программа 
уже завершена, за счёт 
своих денег идём вперёд 
и расселяем из жилья, 
признанного аварийным 
уже позже.

техническая база требует 
улучшения. В 2020 году 
мы заключили соглашение 
с Министерством обороны 
на проведение реконструк-
ции. Сумма – десять мил-
лиардов: 50 процентов – из 
регионального бюджета, 
50 процентов – Миноборо-
ны. Первый объект – сто-
ловая на 1200 мест. Кур-
санты, будущие офицеры 
должны хорошо питаться. 
Мы сейчас снесём старую 
столовую и на её месте уже 
будем строить следующие 
объекты этого училища.

Второе – это строитель-
ство главного учебного 
корпуса Тюменского го-
сударственного универ-
ситета – объект, который 

латорной онкологической 
помощи и 17 центров ле-
чения хронической сер-
дечной недостаточности. 

Прошлый год был успеш-
ным для сельского хозяй-
ства. У нас индекс произ-
водства продукции – 115 
процентов. Третье место 
по урожайности овощей 
в России. Сегодня АПК 
– очень инвестиционно 
привлекательный сектор. 
Я приведу три примера. В 
этом году мы откроем уже 
четвёртый этап тепличного 
комплекса: это будет 53 
гектара теплиц, 13 мил-
лиардов инвестиций, 750 
рабочих мест. В 2021 году 
с нуля построили новую 
птицефабрику, там полный 
цикл по выращиванию и 
переработке бройлеров 
– семь с половиной мил-
лиардов рублей, тысяча 
рабочих мест. 

И ещё интересный про-
ект наши местные пред-
приниматели реализовали. 
Они в 2017 году сначала 
построили завод по глубо-
кой переработке пшеницы, 
делали из неё лизин – это 
продукт, который раньше 
на 100 процентов импорти-
ровался. Сейчас приступи-
ли к строительству завода 
по переработке гороха и 
будут делать растительный 
протеин – белок, который 
можно будет использовать 
при производстве детского 
питания, что очень важно.

Развитие дорожной ин-
фраструктуры – один из 
наших многолетних при-
оритетов. В 2019 году мы 
закончили строительство 
окружной дороги вокруг 
города Тюмени – её про-
тяжённость 55 километров. 
Продолжаем строить раз-
вязки и мосты. 

Владимир Владимиро-
вич, я бы хотел ещё один 
вопрос с Вашего позво-
ления задать. В этом году 
заканчиваются мои полно-
мочия в должности губер-
натора Тюменской области. 
У меня и моей команды 
много планов по развитию 
региона, а самое главное, 
есть большое желание 
работать на благо моих 
земляков. Для меня очень 
важна Ваша оценка моей 
работы, для того чтобы 
принять решение о воз-
можности выдвижения на 
выборы в этом году.

В.Путин: Оценка впол-
не удовлетворительная, 
хорошая. Многое полу-
чается. Мы видим это по 
основным показателям. 
Надеюсь, что люди это 
оценят. К людям нам надо 
идти, конечно: как бы что 
ни было, нужно всё равно 
выявлять те проблемные 
зоны, над которыми ещё 
нужно работать, – они 
всегда есть. У Вас в целом 
всё получается. Хочу по-
желать Вам успехов!

kremlin.ru
К печати подготовила 

Людмила 
верХоШаПова

оставить на несколько 
часов детей и получить 
психологическую помощь.

В июне прошлого года 
заключили соглашение с 
городом Краснодоном и 
Краснодонским районом 
Луганской Народной Ре-
спублики. Оказываем под-
держку в восстановлении 
инфраструктуры, здраво-
охранения, образования, 
спорта, ремонтируем до-
роги. Сейчас аварийно-
восстановительная бри-
гада наших специалистов 
помогает пройти отопи-
тельный сезон. Работают 
наши медики и педагоги.

В.Путин: Вы не остав-
ляйте эту работу с вашими 
побратимами.

А.Моор: Мы её продол-
жаем. У нас уже свёрстаны 
все планы на 2023 год.

Перейду к вопросам 
экономики. Несмотря на 
все вызовы и сложности 
и прошлого года, и всего 
пандемийного периода, 
экономика в целом и наши 
предприятия адаптирова-
лись и показывают устой-
чивый рост. По итогам 
пяти лет индекс обрабаты-
вающих производств –174 
процента. Инвестиции в 
прошлом году выросли на 
40 процентов по отноше-
нию к 2021-му.

Компания «Сибур» про-
должает развивать потен-
циал тобольской нефте-

Владимир Владими-
рович, напомню, в 2020 
году Вы к нам прилетали. 
Садились на взлётно-по-
садочной полосе в аэро-
порту города Тобольска, 
здания аэровокзала ещё 
не было. В 2021 году весь 
проект завершён. «Сибур» 
построил новый аэропорт, 
он работает. Сейчас из 
Тобольска можно улететь 
в девять городов России, 
а в этом году по решению 
Правительства он стал ещё 
и международным. 

Активно развивает-
ся сфера строительства 
жилья. В 2022 году мы 
установили исторический 
рекорд за всю историю 
по его вводу: получилось 
1,4 квадратных метра на 
человека, и это третий 
результат в Российской 
Федерации. Во многом 
благодаря тому, что мы 
используем инструменты 
инфраструктурного меню, 
которые были разрабо-
таны Правительством по 
Вашему поручению, могу 
сказать, что это очень эф-
фективный инструмент. 
Но также сильно влияют 
на рынок жилья всевоз-
можные льготные про-
граммы по ипотеке.

В 2022 году был большой 
ввод и многоквартирного 
жилья, и, что хочу отме-
тить, много вводится и 
строится объектов ИЖС.

За пять лет мы благо-
устроили 370 дворов, 
160 общественных про-
странств, больше 500 
спортивных и больше 600 
детских площадок. 

Занимаемся развитием 
социальной инфраструк-
туры. Построили за пять 
лет 30 детских садов, три 
в этом году введём, 24 
школы, ещё шесть в этом 
году запустим.

В небольших населён-
ных пунктах, в отдалён-
ных, как правило, школы 
ещё в деревянном испол-
нении – их 29. Исходим из 
того, что любой ребёнок, 
в каком бы населённом 
пункте он ни жил, дол-
жен иметь возможность 
учиться в современных 
условиях. В прошлом году 
построили семь, в этом 
году – две, все остальные 
заменим в течение бли-
жайших трёх лет. 

Хотел бы ещё с двумя 
проектами Вас познако-
мить, только уже в сфе-
ре высшего образования. 
У нас есть Тюменское 
высшее военно-инженер-
ное командное училище 
– наша гордость. Его вы-
пускники сейчас с честью 
выполняют долг, участвуя 
в СВО. Один из них, наш 
земляк, стал Героем Рос-
сии, получил тяжёлое ра-
нение. Учатся курсанты 
из 30 стран. Материально-

мы должны будем сдать 
уже в следующем году. 
Это будет совершенно 
новое образовательное 
пространство. Для нас 
принципиально важно 
развитие инфраструктуры 
наших университетов, по-
этому мы также участвуем 
в софинансировании этого 
проекта. В 2024 году всё 
будет реализовано.

Владимир Владимиро-
вич, хотел бы Вас отдельно 
поблагодарить за решение 
о строительстве в России 
25 кампусов мирового 
уровня. Мы также при-
нимали участие во втором 
этапе конкурса, вошли 
в число победителей. В 
ближайшие пять лет мы 
проект реализуем, созда-
дим современное образо-
вательное пространство 
– и для проживания, и для 
обучения, и для занятий 
наукой.

Планово занимаемся 
развитием системы здра-
воохранения. Также в 
соответствии с Вашими 
поручениями принципи-
альное внимание уделя-
ем развитию первичного 
звена здравоохранения и 
повышению доступности 
медицинской помощи. За 
пять лет мы построили 69 
фельдшерско-акушерских 
пунктов, амбулатории, 
новые поликлиники, от-
крыли пять центров амбу-

Фото из архива редакции
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Красота 
спасёт мир
«От чего на душе теплеет с наступлением солнеч-

ных дней? Отчего твой взгляд веселеет и становится 
он ясней? От того, что весна настала – вместе с ней 
оживают мечты. Новых чувств и свершений ждём 
мы, человеческой теплоты».

Весна – каждый из нас в этом слове слышит неж-
ность, радость и вдохновение. Просыпается после 
длительной спячки природа. Солнце светит ярче. 
Окружающий нас мир наполняется многоголосьем! 
Мечты рождаются сами собой. А мы полны сил и 
энергии стремиться к их исполнению!

«Красота спасёт мир!» – слова, которые полны 
истины. Именно прелесть родных уголков и всей 
матушки-природы заставляет верить в незыбле-
мость нашего мира, продолжать жить, мечтать 
и воплощать!

текст и фото Карины верХоШаПовой
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ЗАКУПАЮ 
КРС, овец, лошадей. Дорого. 

Обращаться по тел.: 
8-950-211-48-83. Реклама.

ЗАКУПАЮ МЯСО 
КРС, баранов 

и вынужденный забой.
Дорого. 

Расчёт – на месте.
Тел: 8-908-009-29-29, 

8-909-149-82-67. Реклама.

ЗАКУПАЮ МЯСО. 
Цена договорная. 

Тел.: 8-908-834-78-98, 
8-922-579-55-45. Реклама.

ОТРУБИ, МУКА, ЗЕРНО, 
САХАР, ПРОДУКТЫ.

Доставка – бесплатно.
 Тел.: 8-952-344-56-56. Реклама.

В связи с развитием и расширением организации 
ООО «Дружба», расположенной на территории 

д.Дронова Заводоуковского района Тюменской области, 

ТРЕБУЮТСЯ:
• Водители (категории «С», «Д», «Е»).

• Механизаторы (трактористы).

• Разнорабочие (на переборку овощей).
Жильё и бесплатное питание предоставляются.

Обращаться по телефону: 8-992-310-27-10.

Реклама.

отчёт о результатах деятельности муниципального 
автономного учреждения комплексный центр со-
циального обслуживания «виктория» Сладковского 
района и об использовании закреплённого за ним му-
ниципального имущества за 2021-2022 годы размещён 
на следующих интернет-ресурсах: www.bus.gov.ru,                                                                                        
www.sladkovo.admtyumen.ru, http://kcson-sladkovo.tmn.
socinto.ru/.

ЗАКУПАЮ 
КРС, овец 

живьём. 
Тел.: 8-902-623-42-32.

Реклама.

Профессиональный 
РЕМОНТ 

газовых котлов.
 Обр. по тел.: 8-982-930-48-45.

Р
ек

ла
м

а.

РЕМОНТ 
холодильников, 

стиральных машин, 
электронагревателей, 

электроплит. 
Выезд на дом, район. 

Гарантия.
Тел.: 8-905-821-01-65. 

Ре
кл

ам
а.

КУПЛЮ 
трактор, прицеп тракторный, 

мотоцикл.
Обращаться 

по тел.: 8-913-158-06-92. Реклама.

Коллектив Маслянской средней общеобразовательной школы 
выражает искренние соболезнования Сергею Александровичу и 
Людмиле Ивановне Фёдоровым в связи со смертью матери и свекрови

 Фёдоровой Марии Степановны.
Скорбим вместе с вами.

за прошедшую неделю, с 8 по 14 мая 2023 года, в дежурной 
части отделения полиции № 4 мо мвд россии «Ишимский» 
(дислокация с.Сладково) зафиксировано 31 сообщение и за-
явление о преступлениях и происшествиях.

По два раза в дежурную часть сообщили о пожарах и при-
чинении телесных повреждений. Одно сообщение поступило 
об оскорблении. 

Прочих информаций зафиксировано 26.  
Наибольшее количество звонков в дежурную часть совершено 

из Сладковского поселения – 19.
За прошедший период в муниципальном образовании выяв-

лено сорок одно административное правонарушение. Тридцать 
восемь человек пренебрегли Правилами дорожного движения. 
Граждане будут наказаны за неправильную перевозку маленьких 
пассажиров, отсутствие полиса ОСАГО, нарушение правил, 
установленных для пешеходов.

По одному протоколу оформлено за заведомо ложный вызов 
специализированных служб (ст. 19.13 Ко АП РФ), нарушение пра-
вил продажи этилового спирта, алкогольной и спиртосодержащей 
продукции (ст. 14.17 Ко АП РФ), хранение оружия с нарушением 
установленных сроков (ст. 20.10 Ко АП РФ).

За неделю в Сладковском районе не совершено ни одного пре-
ступления.

Людмила верХоШаПова

ОХРАННОЕ ПРЕДПРИЯТИЕ  набирает в Тюмень вахтой ОХРАННИКОВ, 
40/40 дней. Предоставляются жильё, авансы. Обязательно наличие формы 
одежды (серо-синий камуфляж). График: 24/12 часов. 

Заработная плата без задержек за вахту:  без лицензии – 35-38 тыс. руб., 
с лицензией – 44-46 тыс. руб. Тел. 8-922-079-03-37, 8-922-471-41-52. 

УЦ «ДОРОЖНИК 3» производит обучение и переподготовку 
по специальностям:

• тракторист: категорий «В», «С», «Е», «Д», «А1, А2», «F»;
• машинист: бульдозера, экскаватора, грейдера, катка, асфальтоукладчика;
• водитель: погрузчика, снегохода, квадроцикла, вездехода. 

Форма обучения: очно-заочная. Скидки. Трудоустройство. Тел. 8-908-117-53-20. 
Лицензия № 12 от 27.06.2018. Сайт: уц-дорожник3.рф

Ре
кл

ам
а.

Ситуация по высокопатогенному гриппу птиц 
на территории российской Федерации ухудша-
ется, об этом со ссылкой на ФГБу «Центр вете-
ринарии» сообщают сотрудники Сладковской 
ветеринарной службы.

– Специалисты Федеральной службы по ветери-
нарному и фитосанитарному надзору посредством 
мониторинга контролируют эпизоотическую си-
туацию в целях своевременного предотвращения 
заболевания животных, чтобы распространение 
инфекции не достигло масштабов эпидемии, – 
информирует Константин Павлик, руководитель 
районной ветслужбы. – Для недопущения воз-
никновения и распространения заболевания на 
территории Тюменской области проводятся про-
филактические мероприятия.

Ветеринарные специалисты ГАУ ТО «Казанский 
ветеринарный центр. Сладковский отдел» напо-
минают, что птичий грипп – это вирусная инфек-
ция птиц с высокой заразностью, которая может 

важно не только знать, 
но и следовать

протекать как бессимптомно, так и приводить к 
гибели. Вирус болезни устойчив к неблагоприят-
ным факторам внешней среды и способен в таких 
условиях сохранять болезнетворные свойства.

– Сезонная миграция диких водоплавающих 
птиц остаётся одним из основных факторов, 
которые влияют на развитие эпизоотической 
ситуации по ВГП. В настоящее время в процесс 
непрерывной циркуляции вируса всё чаще вовле-
каются чайки, а так как их популяция отличается 
обширностью и внушительной численностью, то 
это может значительно осложнить ситуацию по 
птичьему гриппу, – отмечает К.Павлик.

Ветеринары обращают внимание – важна профи-
лактика! Нужно соблюдать ветеринарно-санитарные 
правила и нормы. При этом необходимо обо всех 
случаях заболевания и падежа домашней птицы, при 
обнаружении мест массовой гибели дикой птицы не-
медленно сообщать в ветеринарную службу района.

Людмила верХоШаПова

Реклама.

Реклама.


